

CASO PRÁCTICO

Con fecha 26 de mayo de 2016, del Hospital La Fe de Valencia comunican al Servicio de Vigilancia de Salud Pública de la Comunidad Autónoma el ingreso de una mujer con clínica de fiebre, tos, dificultad respiratoria, diarrea y placa de tórax compatible con neumonía.

Se trata de una mujer de 60 años, residente en España y nacida en Túnez, que ha viajado a Arabia Saudí para realizar una peregrinación a la Meca. Ha visitado diferentes puntos de este país (Jeddah, Yanbu, Medina y La Meca) desde el 30 de abril hasta el 24 de mayo. Ha viajado con su marido y con 4 personas más dentro de un grupo organizado desde Valencia. Regresa a España (a Valencia) en un vuelo desde Arabia Saudí el día 24 de mayo, durante el cual ya presenta fiebre. El día 25 de mayo acude a urgencias del hospital La Fe y dada su situación clínica el día 26 es ingresada en el hospital.

Desarrolle de forma razonada las siguientes preguntas:

1. ¿Qué patología debería sospecharse ante esta situación?
2. ¿Qué medidas preventivas deberían seguirse a nivel hospitalario?
3. ¿Qué actuaciones deberían llevarse a cabo en relación al medio de transporte internacional?
4. ¿Qué actuaciones deberían llevarse a cabo en relación a los contactos del caso?
5. ¿Qué valoración del riesgo haría para la población de Valencia? ¿Y de España?
6. Si el caso se confirma, ¿debería notificarse a nivel nacional? ¿y a nivel internacional? ¿A quién y por qué?
7. Indicar que vacunaciones habría que haber tenido en cuenta antes de iniciar su viaje. En el caso de requerir algún tipo de vacunación obligatoria, ¿cómo reflejaría esta medida?